

Diario de Valencia

Año XV

Oficinas: Trinquete Caballeros, 14

Miércoles 28 Octubre de 1925

Teléfono 681.—Apartado 122

Núm. 4.923

El almirante Cervera

Entre las más justas reparaciones que hayan podido hacerse de un nombre glorioso y una ejecutoria de honrada ciudadanía, es indudable que se cuenta el hecho reciente de haberse, acaecido estos días, de botarse al agua en el Ferrol un nuevo buque, con el nombre de «Almirante Cervera».

Cuando traza la pluma, que tantas veces se encrespa por múltiples injusticias sociales, nombres como el que dejamos consignado, invade al corazón la plenitud de una conciencia mansa, tranquila, sin agitaciones ni sombras, sin engañosos espejismos. Es que la hombra de bien, el sacrificio de la personal tranquilidad, la preocupación constante en las horas tristes de la Patria enferma, son cualidades morales comunicativas en grado eminente. Y así debe ser y por eso mismo se pone como ejemplo digno de imitación la vida de hombres como este insigne patriota.

Pero, ¡ah!, el surco de una de esas vidas!... Por qué decir triunfos de un hombre, después de arrostrar una existencia de dolores: el sacrificio hecho en holocausto de la inmortalidad.

Porque la gloria terrestre, aun con ser tan efímera y adoptar tan engañosos aspectos, rara vez se disfruta en el mundo. Precisa que el tiempo, los hechos, las coincidencias, las decepciones posteriores, nos avisen de que junto a nosotros vivió un hombre excepcional, y sólo entonces el ser humano, tan ingrato y tornadizo, por su deleznable formación, cae en la cuenta de que debe una reparación y de que se impone un desagravio.

Algo de eso ha ocurrido con el almirante Cervera.

Conoció muchas vidas como la que ese hidalgo chapado a la antigua?

«Cristiano y caballero, como español sin tacha...» fué uno de los hombres más estudiosos, más enterados de los problemas navales, geográficos e históricos de la España de su tiempo. Combatiente en Filipinas, escribió con la espada insigne proezas. Nauta prodigioso, se le rindieron los secretos de todos los mares. Héroe eminente, hubiera salvado a España de la hec-

tombe que sobre ella se cernía, si no hubiera trepezado con los intereses creados, con el ambiente de concupiscentia, con el demérito oriado de gairardón, con la incompreensión a través grabada en las inteligencias de los responsables del marasmo y el hundimiento.

Espantan las amarguras de aquel angustiado corazón ante las etapas de aquel derriumbamiento nacional, que se precipitaba loca, epilépticamente.

Ver el mal; clamar uno y otro día por el remedio; adivinar las proporciones del cataclismo que se avecinaba; señalar los medios para estar prevenidos y poder hacer menos ostensible el fracaso y menos dolorosa la mortal herida; contemplar cómo se perdían sus voces en aquel desierto de pasiones y egolatrias, incompreensiones y menudas intrincadas; cuando, llegada la hora, la terrible hora de afrontar el choque, tener que asumir la dirección de las fuerzas, vencidas antes de combatir, ese gesto, y así lo ha reconocido el mundo todo, pertenece a la región inaccesible de lo épico.

Esta es la gloria de Cervera y de los inmortales marinos que lucharon a sus órdenes en Santiago de Cuba: haber convertido la pérdida de un combate naval en una de las más insigne proezas que registra la historia del mundo.

Llor a su nombre. Llor a su nombre, porque supo ser cristiano en medio de una sociedad pagana y corrompida; supo ser clarividente en medio de un letárgico pesimismo; supo destacar su valor en todas las acciones de su existencia, templando su alma en el valor, en el campo de batalla, y venciendo a sí mismo en las batallas del espíritu; supo ser un buen ciudadano y buen español de la antigua cepa. Y supo dejar la estela luminosa de sus virtudes para que sus hijos, dignos descendientes de hombre tan preclaro, y los españoles en general, nos ufanemos y nos gloriosemos de haber contado con un compatriota tan singular por su rectitud, su valor y su sacrificio.

Mariano S. de Enciso.



D. O. M.
Rogad a Dios en caridad por el alma de
EL HERMANO
León Julián Loras, S. J.
Hermano Coadjutor de la Compañía de Jesús
y Abogado del Ilustre Colegio de Valencia
Que falleció en la tarde de ayer en la Residencia
del Observatorio del Ebro, de Tortosa
Confortado con los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
R. I. P.

El Rvdo. P. Superior y Comunidad de la Residencia de Roquetas (Tortosa) a que pertenecía el finado; sus allegados madre doña Descensión, hermanas doña Pilar, doña Mercedes y doña Asunción; hermanos políticos, tíos, primos y demás familia, participan a sus amigos tan dolorosa pérdida y les suplican una oración por su alma.

La última lección del doctor Redondo

Los vicios de la legislación escolar

El doctor Redondo, de la Facultad de Medicina de Madrid, ha explicado su última lección a los alumnos; quizá la más provechosa, y si no científicamente, moralmente la más bella y jugosa que brotó de los labios del viejo maestro.

En fervoroso homenaje de amor y sentido agradecimiento confundieron los que fueron sus discípulos, hombres de mérito y de elevada posición en el mundo científico, para recoger con cariño de hijos, en instante tan grande y solemne, lo que bien podemos llamar el testamento de la ciencia y la ejecutoria del intenso y fecundo trabajo.

La última lección del doctor Redondo es una amarga y punzante reconvencción al engranaje de la enseñanza oficial.

La Universidad no llena sino la parte técnica; constituye la osamenta, el esqueleto, la médula, el nervio. La alta educación moral y cívica no puede desenvolverse en la escuela universitaria, por deficiencia de medios apropiados y de verdadera libertad.

Tan descarnada y grave afirmación, en labios de una autoridad indiscutible por su larga experiencia, talento y confianza omnimoda que supo infundir en las conciencias que instruyó, tiene una elocuencia decisiva para impulsar a que se aborde el estacionado problema, tan manoseado e irredento, de la enseñanza.

Palabras tan duras y sinceras de quien conoce los resortes de la instrucción académica, recuerdan aquellas otras de Orti-Lara llamando a la enseñanza oficial «gran sofisma liberal del Estado docente».

Monopolio tiránico y exagerado que corta las alas a los entendimientos de alumnos y profesores, haciendo rodar la máquina de la enseñanza por los rieles uniformes y estacionarios del mecanismo burocrático.

Los laureles del doctor Redondo los ha conquistado—son sus palabras—enviando por toda la Patria embajadores de su ideal: el sublime ideal del espíritu injerto en Dios y en el trabajo, incluyendo el amor a la Patria. La crisis de la autoridad y del patriotismo, según él, está en la carencia de civismo y educación moral. Lastre de la vida que no suelen llevar los jóvenes a su salida de la Universidad.

Al escuchar esta afirmación, y está otra: «El ser, cuanto más instruido, es más peligroso para la sociedad, si no se le dió una educación moral adecuada», y oírle declarar hondamente que en la Universidad no se desarrollen las elevadas facultades del alma, pasando por aquella sin conocer y reverenciar a Dios, sin que se afiancen esas ideas básicas que separan al hombre del bruto, y con juveniles bríos atacar el materialismo, sincerando a la clase médica de tal acusación; animado de fe y optimismo en el porvenir de la escuela y de España, hemos sentido una satisfacción grande y una halagüeña esperanza acerca de la liberación de los vicios docentes.

Una sonrisa amarga ha brotado de esas otras palabras que con comiienza su lección: «Si el Estado—ha dicho—, si el Estado no me considera mañana hábil, ¿cómo voy a serlo hoy? ¿Es que la utilidad se muda como la hoja de un calendario?»

Consecuencia del funesto monopolio, otro error del gran sofisma: querer medir la ciencia por el tiempo, y la capacidad intelectual y habilidad pedagógica con los años, disposición que hace enmudecer las inteligencias más claras e inutiliza los talentos más experimentados, con daños evidentes en la docente labor. No se nos oculten algunas dificultades de no limitar los años; pero estudiando el problema, sencillamente podría encontrar otros medios el Estado para obviarlos, en provecho de todos.

Y lo que más nos emociona en esta sencilla y bellísima lección del hombre sabio, maduro en las leyes del corazón y de la vida, saturado de elevado espiritualismo y de sana esperanza, es afirmar con fuerza de gigante, ante una progenie de próceres de las letras y de la ciencia, aquello mismo que pronunciamos nuestros mayores en los siglos de fe recta y de hazañas imborrables: «¡Quiero morir besando un crucifijo!»

Hombres de tal temple, ni debiera jubilarlos la ley ni debieran morir nunca.

Marino Bertolin Peña.

Militares

A la reserva

Se ha dispuesto quede afecto para haberes al regimiento Reserva de Valencia, 23, el capitán de Infantería (E. R.) don Elías Doménech Carruana.

Honor concedido

Le fueron concedidos los pasadores de Tetuán-Larache sobre la Medalla militar de Marruecos al comandante de Caballería de Victoria Eugenia don José Serrano Biguer.

Ejercicios de tiro

La fuerza franca de servicio del regimiento de Guadalupe efectuó ayer ejercicio de tiro en el campamento de Paterna, y una compañía montada del tercero de Intendencia marchó en la madrugada del martes al Vedat de Torrente, regresando a la hora del segundo rancho.

Una conferencia

Ayer, a las doce, tuvo lugar en el salón de actos del quinto regimiento de Artillería ligera, una conferencia, dada por el capitán alumno de la Escuela Superior de Guerra don José Cebollero, en prácticas en dicho cuerpo, sobre el desembarco de Alhucemas, a cuyo acto asistieron el excelentísimo señor capitán general de la región don Ventura Fontán, general gobernador y generales, jefes y oficiales de distintos cuerpos de la guarnición.

Tribunal industrial

Señalamientos para hoy

A las once, juicio sobre accidente de trabajo, de Filomena Peris Sement, contra Luis Pascual Cerveró. Jurados.—Patrones: Don Antonio Ocaña Portolés, don Juan López López y don Vicente Boigues. Obreros: Don Antonio Linares Martínez, don Juan Bautista Roig Domínguez y don Bautista Ribero Pellicer.

DE MARRUECOS

El sentir de Melilla se ha impuesto por su realidad avasalladora

La civilización y el Rif.—Dolorosa experiencia.—El abandonismo

Los desorientadores de la opinión pública quieren pintarnos a los bereberes, y sobre todo a los rifeños, de modo muy distinto a como son. La prueba concluyente que suele alegarse es la citación de un ejemplo particularísimo, y como si las excepciones fueran regla. Y precisamente los aludidos, astutos y sagaces, son los más crueles, los mayores enemigos de la penetración española, por que con ella pierden el carácter de intermediarios entre nosotros y sus coterráneos los indígenas del interior.

El histórico documento lanzado al pueblo español por la ciudad de Melilla, dedica muy sensatos párrafos a la «Civilización y el Rif» y a exponer con hechos «dolorosas experiencias». Helos aquí íntegramente:

El Rif, región oriental de nuestro protectorado, casi en su totalidad poblado de bereberes, se ha caracterizado desde los tiempos más remotos por no reconocer autoridad alguna fuera de las yemaas, juntas o comunidades cabilenas, en las que, o por el valor personal o por la preponderancia que les daba una familia muy numerosa, se erigía en jefe el más fuerte. Sus proverbiales condiciones de sobriedad y vigor y sus actos de rapiña y de luchas constantes entre fracciones vecinas les hacen desde su infancia hábiles y sagaces guerrilleros en los que respaldace, aún más que el valor, la astucia. Pero en el momento en que sienten la superioridad del vecino en términos indubitables, el león se convierte en cordero, y la rebeldía en obediencia, siempre dispuestos a aprovechar la primera oportunidad que consideren propicia para pasar de vasallo a señor.

Esta es la historia proverbial del rifeño desde los tiempos más remotos, raza que no se asimiló de la árabe más que el fanatismo religioso, porque es indiscutible que la civilización esplendorosa del pueblo musulmán en el siglo onceavo de nuestra era no dejó rastro de su paso por estas tierras, en donde no se encuentra ningún vestigio de ciudad ni de arte.

Los sentimientos de cordialidad y de elusión característicos de la sociedad cristiana no existen entre estos rifeños, y buena prueba de ello son las horrosas crueldades que cometieron con hombres, mujeres y niños en los días luctuosos del desastre y que tan pronto hemos olvidado.

Tenemos el deber de hacer llegar hasta los últimos rincones de la Península Ibérica el derecho de caridad que tuvo la ciudad de Melilla durante el verano del año 1921 hasta el día antes del derrumbamiento de Anual.

La naturaleza, implacable con el indígena por una sequía pertinaz de tres años consecutivos, había llevado el hambre y la miseria a todo el Rif; legiones de mujeres y de niños indígenas pululaban por las calles de Melilla moviendo los excrementos de las caballerías para extraer el grano de cebada no digerido, y en las puertas de las casas las mujeres españolas de todas las clases sociales llevaban el pan y el condimento a aquellos desgraciados. La autoridad fué pródiga en el reparto de semillas y la moneda de cobre fluía de los bolsillos de los milleneres a las manos de los pequeños indígenas para aplacar el hambre y la miseria.

Bastaron unas horas, las que el destino nos reservó para lanzarnos al más doloroso de los desastres, para que aquellos mismos seres que pruebas tan recientes y fehacientes tenían de nuestra caridad y de nuestro trato sencillo y afectivo se convirtieron en fieras que asesinaban a defensas mujeres, niños y paisanos y que cometían las crueldades de Nador, Zelán y Monte Arruit.

Después de esta dolorosísima experiencia, ¿es posible que los melillenses sigamos creyendo en los medios de persuasión para inducir a los contumaces rebeldes a la vida de armonía, de paz y de trabajo?

No ha sido esta sola la amarga lección que la realidad nos ha dado. Después de la reocupación del territorio, en que dejándonos arrastrar de un sentimiento de benevolencia rayano en la insensatez, acogimos con los brazos abiertos a millares de asesinos de nuestros hermanos, y tras un largo período de tiempo de

preconizar y poner en práctica procedimientos de amistosa persuasión, a raíz de la famosa carta política que dirigió el Amel del Rif por inspiración de la Alta Comisaría y del Gobierno a las cabilas sometidas e insométicas, brindándoles toda clase de beneficios, suplicándoles que manifestasen las carreteras, caminos de hierro, escuelas, dispensarios, etcétera, que deseaban, para otorgárselo en plazo breve; cuando nuestras tropas tenían la orden terminante de no disparar, hasta el extremo de sufrir pacientemente constantes agresiones de los rebeldes, vinieron los formidables ataques de la harka de Abd-el-Krim a proporciónamos las sangrientas y gloriosas jornadas de Tizi Assa, en las que nos dejaron en cuadro las tropas más agueridas de nuestro ejército.

Otros mil testimonios podíamos aportar para justificar ante la opinión pública nuestro honrado y leal pensamiento de que sólo en Marruecos puede estar España y desarrollarse su política de paz y de protectorado después de haber impuesto su autoridad o la del magzen por las armas, hasta convencer a los indígenas, por la fuerza de los hechos, de nuestra indiscutible superioridad.

Muchos otros ejemplos anteriores podían citarse. El Gobierno de España acogió benévolo a los refugiados rifeños durante las guerras intestinas provocadas por el pseudo Muley Mohamed, Roghi, menos cruel y sanguinario que el Roghi Abd-el-Krim. Entre ellos se contaba Mohamed Amezian, y este fanático cherrif, que tantos beneficios recibiera de España, provocó la guerra que tuvo término con su muerte, por el grupo de Regulares que mandaba el hoy general Berenguer, el 15 de Mayo de 1912.

Los dos hermanos Jatábi hallaron en Melilla, en Tetuán y en Madrid cordial acogida, y a expensa de los españoles medraron. Sin motivo fundado se alejaron para encender la rebeldía en el corazón del Rif.

Precisamente Abd-el-Krim censuraba la excesiva bondad de la acción española, que los rifeños no comprendían como no la comprendieron los yebalás.

La dolorosa experiencia y el conocimiento de la historia de los bereberes, que desconocen o aparentan desconocer los desorientadores de la opinión pública, nos han inducido siempre a preconizar la única política posible, expresada también con claridad meridiana en la exposición que comentamos.

Nuestra convivencia y vecindad con los indígenas nos da un conocimiento exacto de su psicología, caracteres y costumbres, y de él nace nuestro convencimiento de que el único medio posible que tiene España para cumplir el mandato de Europa en estas tierras es el de imponer por la fuerza la autoridad del magzen a las cabilas que no la aceptan de grado, y una vez sometidas, desarmarlas.

Otros temas abordaba el manifiesto, como la refutación energética de la insidia lanzada por uno de los ministros de aquel nefasto Gobierno, de que Melilla quería la guerra para enriquecerse. Cien veces ha demostrado que su solo anhelo es el advenimiento de una paz estable, a cuyo favor puedan desenvolverse de modo pacífico y regular las fuentes de riqueza que atesora la zona oriental del protectorado. Injuria es esa, digna de olímpico desprecio.

Melilla ve con alegría que desde las esferas del Poder no se habla ya de debilidades y menos del abandono de Marruecos, compromiso de honor para España y garantía de su independencia. De seguir otros derroteros, hubiéramos dado ante Europa vergonzoso espectáculo y hubiesen quedado destruidos nuestra capacidad militar, técnica y económica y nuestro buen nombre.

Aplausos y elogios merece el patriota marqués de Estella por sus sinceras declaraciones sobre este punto, perfectamente concretadas.

El ha dicho al país la gravedad que encierra dejar el Rif y Yebala a merced de Abd-el-Krim y de los aventureros internacionales. Otra razón alega, invocada muchas veces desde estas columnas: que no laboramos en Marruecos para nosotros solos, sino también para nuestra descendencia, que nos acusaría de cobardía, de indecisión o de incon-

El general y su familia...
D. M. BERNORITA...
el Carme...
dó García...
de la madrugada...
años de edad...
Santos Sacramentos...
I. P...
res don Luis y doña Encarnación...
tios, primos, sobrino y...
tios tan sensible pérdida...
de San Andrés, a las oraciones...
de Alfredo Calderón, a...
de se despedirá el duelo, ya...
encias en la forma acostumbrada...
París.—El Consejo...
tad de las Naciones se...
grecológico...
Brand, después de...
historia las diferencias...
re, recordando todo lo...
del desarrollo de este...
Termino proponiendo...
Consejo se oyerá a los...
de Grecia y Bulgaria...
ocer la situación del...
Quisiones de León, en...
todos sus colegas de la...
medidas que aprobaba...
medidas adoptadas por...
Chamberlain...
Representante de...
claró que en ningún...
tropas búlgaras han...
torio griego, e igualmente...
representante de Grecia...
En vista de tal...
renunció el Consejo en...
Renunciada la sesión...
invitó a Grecia y Bulgaria...
de 40 horas, a re...
tropas de los territorios...
cesados todas las hostilidades...
El representante búlgaro...
acataría incondicionalmente...
ción del Consejo, y...
dijo que tenía que...
su país...
Esqueletos prohibidos...
Roma.—Dan los periódicos...
ficia de que en el pueblo...
rino, en las cercanías de...
unos obreros que estaban...
excavaciones en una gran...
descubrió una especie de...
casi dos metros de altura, lo...
les son indudablemente de...
de las épocas prehistóricas...
OLYMPI...
430 tarde. 915 noche...
GRAN PROGRAMA...
Juventud...
divino tesoro...
Drama en 6 partes...
Exclusiva casa Marqués...
EXITO...
A puñetas...
limp...
Comedia en 4 partes...
por el gran salta...
RICARDO TALLADO...
Actualidades Univer...
Gran EXITO...
La coqueta casada...
Creación de Paulina...
El tráfico es muy...
Comedia en 2 partes...
Espectáculos...
Principal.—Compañía de...
reta Caballe.—A las 6...
las 1015 Blancos...
Princesa.—Compañía...
10: La para verdad...
Apolo.—Gran compañía...
a las 8 Tierra levantada...
por Emilio Venturi...
Grandiosa sesión de...
Ealava.—Compañía de...
ción-Monera.—A las 8...
tan simpático.—A las...
tan Fernando...
Moderno.—Gran compañía...
valenciana Pepe Alba...
Viveros.—La donna...
veros y La donna...
11:20. Una achada...
de la...
Lirico.—A las 430 a 1230...
Olympia.—A las 57...
Gran Teatro.—De 430...
El Cid.—De 430 a 1230...
Ideal.—De 430 a 1230...
Güler.—De 430 a 1230...
Romea.—De 430 a 1230...

preñón, si dejáramos latente el nido de donde seguramente surgiría un peligro para la independencia de España.

Ahora sí que puede afirmarse que el sentir de Melilla se ha impuesto por su realidad avasalladora. Los gobernantes que aprovechan las lecciones de la experiencia y rinden culto a las realidades y a éstas oponen ideologías, merecen la confianza de sus gobernados.

(De «El Telegrama del Rif».)

Opinión del presidente del grupo parlamentario francés en Marruecos.—Artículo comentado

Larache.—La prensa francesa se ocupa con gran interés del artículo que publicó en «La Presse Marocaine» el presidente del grupo parlamentario de Marruecos, M. León Barret. Dice el articulista que la cooperación francoespañola se encuentra de enhorabuena por el rápido cambio de la situación.

dos y las tropas de caballería han regresado a sus bases, mientras que nuestros partidarios continuarán patrullando en toda esta región.

No ha habido en realidad movimiento de retirada impuesto por el enemigo, sino una aplicación exacta del plan previsto por los Estados Mayores francés y español, y que ha sido fijado en la línea entre Tizi Auliz Suk, mantenida por los franceses y los españoles con una retaguardia en los puestos de Zorah y Ahubi, que jalonan el frente en esta región.

En el medio Uerqa las operaciones contra los beniuirguineses de Bibane y los sies de Mesaud han dado una ruda lección a los disidentes. El enemigo ha sido desalojado de sus trincheras y de sus aldeas. Más de seis mil mulos cargados han sido capturados al enemigo en Urizar.

Por otra parte se señala que los senhadjas se muestran de cada día más dispuestos a entrar en negociaciones.

El Estado Mayor del general Naulin se fijará en Rabat, en la primera quincena de Noviembre.

Ayuntamiento

La sesión de hoy El orden del día de la sesión que ha de celebrarse hoy la Comisión Permanente consta de 54 dictámenes. De ellos ofrece interés uno sobre consignación en el presupuesto del ejercicio próximo, de un crédito de 200.000 pesetas para la construcción de un nuevo pabellón en la Alameda para la feria de Julio.

Dica el alcalde El alcalde accidental señor Torrón nos dijo ayer que no tenía ninguna noticia que comunicar a la prensa.

El arquitecto señor Carbonell presentó al alcalde los planos para unos nuevos chalets con servicio de urinarios públicos.

Los faroleros Acerca de un suelto publicado en un periódico de la mañana, dijo el señor Duato que no se pueden crear plazas de faroleros, cuando hace unos días reconoció que para atender el servicio actual hay demasiada consignación para el personal, y aunque se amplie por ahora el alumbrado por gas, el número actual de faroleros es suficiente para el cumplimiento de dicho servicio.

La comisión de Guardia municipal, debidamente autorizada, procederá el día 31 del mes actual, a las diez horas, a la adquisición de un caballo con destino a la sección montada de dicho cuerpo. Los que deseen presentar algún caballo podrán hacerlo el día y hora antes citados, en las caballerizas de la sección montada de la Guardia municipal, sitas en la calle de la Jordana, número 27.

La comisión de Guardia municipal, debidamente autorizada, celebrará el día 30 del mes actual, a las doce horas, un concurso para enaenar varios uniformes inútiles, a cuyo efecto, los que deseen tomar parte en el mismo podrán concurrir el citado día y hora, en el negociado de la Guardia municipal.

Total, -13.112'44 pesetas.

Taurómacas

La función de mañana Con verdadero interés se espera la actuación de los hijos de Bienvenida, Manolito y Joselito, en nuestra Plaza, cuyo debut tendrá lugar mañana jueves. Se lidiarán cuatro toros de una acreditada ganadería y muy a propósito para que los jóvenes artistas puedan ejecutar toda clase de suertes, como lo vienen realizando en cuantas funciones llevan hechas en la actual temporada. La corrida empezará a las tres y media.

Lunes próximo:

LA TRAPERERA

Trinquete de Pelayo

A las 3'30: Fuentes, Carbonell y Calvo, rojos; contra Sánchez, Andrés y García, azules.

Doña Carmen Martínez Perlá Falleció ayer, a las 18'30 Fortalecida con los Santos Sacramentos R. I. P. Sus desconsolados esposo don Eduardo Perlá, hijos don Antonio y doña Norberta (ausente); hermanos don Juan, don Vicente y doña María (ausente); hermanos políticos don Jaime Torres Canuz y don Talo Martínez (ausente) y demás familia, participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan encomienden su alma a Dios, por lo que quedarán eternamente agradecidos.

Hermano León Julián Lora

El telegrafo nos trajo anoche una triste nueva, que aunque desde hace algunos días era por nosotros esperada, no por eso deja de apenarnos profundamente. León Julián, el amigo del alma, unido por vínculos de sangre a nuestro director señor Lucia y por íntimos y fraternales lazos de cariño a todos cuantos aquí trabajamos; el compañero inolvidable que durante muchos años supo alegrar hasta las horas más serias de nuestra labor periodística con aquel su carácter rebosante siempre de jovialidad, de simpatía y de optimismo, ha muerto en la residencia de los Padres Jesuitas del Observatorio del Ebro, de Tortosa, vistiendo la sotana de humildísimo hermano coadjutor de la Compañía de Jesús.

Era el inolvidable León Julián, joven de un gran corazón, talento privilegiado, palabra elocuente y pluma facilísima, y por si estas dotes no fueran bastantes para conquistarse un puesto preeminente en la vida social, habiase concedido Dios además ese «ángel» singularísimo del que él supo hacer uso en la vida, con sin igual donosura, para captarse el cariño y la simpatía de cuantos tuvieron la dicha de tratarle.

Con este bagaje salió nuestro queridísimo amigo del colegio de San José, de esta ciudad, donde cursó brillantemente sus primeros estudios, y no es extraño que a los pocos meses figurara ya como uno de los elementos más valiosos de la acción católica valenciana. En el Centro Escolar y Mercantil, se yunque forjador de hombres y de apóstoles, acabó de formarse el novel estudiante de Derecho, y hay en sus archivos jargos históricos de las brillantísimas actuaciones del finado.

Terminada su carrera, ejerció en esta capital durante tres años su profesión de letrado, y cuando menos podía esperarse una decisión de esta índole, nos sorprendió la noticia de su ingreso en el noviciado de Gandía, y más aún cuando se nos anunciaba que, renunciando totalmente a toda su vida de estudio y a todo honor aun en el seno de la Orden que abrazaba, entraba en la Compañía de Jesús, por propio imperio de su voluntad, como humilde hermano coadjutor de la misma.

Tras su vida de novicio, que fué camino de santidad, admirando no sólo a los extraños, sino a sus propios hermanos con su ejemplo, hizo los votos en el pasado Enero, y de allí salió con dos ideas que constituían en él una obsesión: la leprosería de Fontilles y las misiones de Indias. Largas temporadas pasó en la primera al lado del gran Padre Ferris; pero Dios, en sus altos designios, no quiso satisfacer este anhelo, y en Mayo fué destinado al Observatorio del Ebro, donde una traidora enfermedad que caminó a pasos de gigante le ha arrebatado en menos de dos meses la existencia, poniendo una vez más a prueba sus virtudes y la cristiana serenidad con que siempre supo mirar a la muerte.

Modelo de juventudes es este benemérito apóstol seglar y más aún benemérito el que corremos. Son incontables los amigos que León Julián tuvo en vida y por eso sabemos que serán también incontables aquellos a quienes la noticia de su muerte hará no sólo llorar, sino además meditar. A los Padres de la Compañía de Jesús, a su apenada madre y hermanas y a nuestro director señor Lucia enviamos el testimonio de nuestro dolor y la ofrenda de una segura oración por el compañero queridísimo e inolvidable.

Diario religioso

SANTORAL DE HOY.—Santos Simón y Judas, Apóstoles; Cirilo y Fidel, mártires; Honorato, Gaudioso, Faron y Fenicio, Obispos; Anastasia y Cirila, vírgenes y mártires. Antes obligación de oír Misa. El Oficio y la Misa son de los Santos Apóstoles Simón y Judas, con rito doble de segunda clase y color encarnado. No se pueden celebrar Misas de «Requiem», excepto las de «corpore insepulto». DE MAÑANA.—Santos Maximiliano, Obispo; Jacinto, Quinto, Feliciano, Lucio, Narciso, Obispo y Patrón de Gerona, mártires; Juan, Donato y Valentín, Obispos; Eusebia, vírgen, y el Beato Francisco Díaz, mártir. El Oficio y la Misa son de la feria quinta, con rito simple y color verde. Se pueden celebrar Misas rezadas votivas y de «Requiem».

Modernos

Perfumado con Rosas por la perfumera 113 A las 6: El vidrio volar, La dona fa la casa y Gente bien. A las 9'45: Una achuda. El patriat y Gente bien. A las 11'30: Gente bien, El patriat y Una achuda. En ensayo, LA BARCA VELLA Sainete dramático

El pantano de Benagéber en marcha

Nos complace poder anunciar a los agricultores de la laboriosa región Liria-Villar, que sus aspiraciones a poder cultivar sus campos racionales y científicamente, haciendo a las tierras los adelantos de abonos y laboreo que sean necesarios, sin el temor de perderlo todo por la sequía que malogra todos sus esfuerzos, están ya en camino de realizarse.

En la División Hidráulica del Júcar están trabajando con entusiasmo para la terminación del mencionado proyecto de pantano el ingeniero don Fausto Elio y dos sobrestantes a sus órdenes, en lo que se refiere a trabajos de gabinete.

Muy pronto empezarán también los trabajos de campo en Benagéber, puesto que ya está en camino uno de los trenes de sondeo que posee el canal de Castilla para practicar, en donde ha de emplazarse el embalse de la grandiosa obra, los reconocimientos necesarios para cerciorarse de la impermeabilidad y condiciones adecuadas del terreno subyacente.

El sobrestante encargado de esta clase de trabajos en el canal sólo espera el aviso de la llegada del material para ponerse en camino y comenzar seguidamente los sondeos. Felicitamos a la comisión gestora, a la región de Liria-Villar y a toda la provincia, pues en toda ella ha de repercutir el bienestar originado por la creación de noventa y un millón de pesetas de riqueza agrícola.

Don Arturo Monfort, Director de la División Hidráulica del Júcar, cuya actividad y competencia todos conocemos, está dispuesto, si, como hasta ahora, la superioridad segunda sus esfuerzos, a que el hermoso sueño sea una realidad en plazo no lejano.

No dudamos que, para que ello se realice, continuarán trabajando con el interés que han demostrado nuestro digno general gobernador, la Unión Patriótica y la Cámara Agrícola de Valencia.

Cronica teatral

PRINCESA «La pura verdad» Así se titula un juguete cómico en tres actos, de Antonio Paso y Ricardo G. del Toro, estrenado anoche en el coliseo de la calle del Rey Don Jaime.

La pura verdad es lo que dice una buena muchacha, y resulta que como diciéndola descubre las trapos ajenas, los interesados, un tío de la muchacha entre ellos, la acusa de mentirosa o visionaria, y estas acusaciones falsas son en cambio creídas por otras personas, así, por ejemplo, la esposa del tío. Decir la pura verdad no trae sino males a la joven, que para evitar mayores males, en determinada ocasión se ve obligada a fingir, y como de este modo salva de una situación difícil al tío en cuestión, éste asegura que su sobrina ya se ha corregido del vicio de mentir y hasta la tía, siempre crédula, entiende lo mismo y entonces resulta la muchacha estimada por todos. Aparte de todo esto, tan a propósito para las arbitrariedades propias de un juguete cómico, en «La pura verdad» ocurren diversas incidencias entre el tío citado, sus amigos y una artista de variedades y una tía que la acompaña, que nada tienen, como puede presumirse, de edificantes.

La compañía que actúa en la Princesa, formada por elementos excelentes, interpreta con acierto «La pura verdad». Por ello alcanzaron anoche merecidos aplausos la señorita Díaz, actriz inteligente; las señoras Cubells, Casesnoves, Gabino, Pacheco, señoritas Tena y Paredes y señores Latorre, Ibáñez, Moya, Leonardo, García, Pastor y Banquells.

Enseñanza

Pensiones en el extranjero En el tablón de edictos de la Universidad ha sido fijada la convocatoria para conceder, mediante concurso de méritos, una pensión de cuatro mil pesetas a un alumno de esta Universidad.

Según el turno establecido por la Junta de Pensiones, la del presente curso corresponde a la Facultad de Derecho. Para optar a esta pensión se requiere ser licenciado de la expresada Facultad, con nota de sobresaliente y sin ningún suspenso en la carrera; haber terminado ésta durante el presente curso académico o en cualquiera de los cuatro anteriores y reunir las demás circunstancias que se mencionan en la convocatoria. Las instancias, juntamente con los documentos y trabajos que justifiquen la aptitud y méritos de los concursantes, se han de presentar en la secretaría general de la Universidad, desde esta fecha hasta el día 10 de Noviembre próximo inclusive, a las horas hábiles de oficina.

Máquinas para coser y bordar

WERTHEIM MAQUINAS ESPECIALES de todas clases, para la confección de ropa blanca y de color, sastrería, corsés, etc., y para la fabricación de medias, calcetines y género de punto. Dirección general en España: RAPIDA S. A., Avilés, 9, Barcelona. De venta en la capital de Valencia: RAFAEL ABAD CALLE DE LA PURISIMA, 5 (entre plaza Collado y el Asilo) De venta en Alcira, casa Asins, Bajada del Puente, 10. Aléjase accesorios y reparaciones. Pídanse catálogos ilustrados que se enviarán gratis

Vapores fruteros

Servicio especial semanal para todos los destinos del Reino Unido y Continente, desde los puertos de Castellón, Burriana, Valencia, Gandía y Cartagena. Consignatario: Enrique Gimeno, Colón, 13 Valencia

LICOR Carmelitano AL PÚBLICO EN GENERAL La Administración de la fábrica del LICOR CARMELITANO, pone en conocimiento de su distinguida clientela y del público en general, que noticiosos de que algunos establecimientos ponen a la venta un licor muy similar al LICOR CARMELITANO, no vendido en nuestra fábrica, advierte no se dejen sorprender por comerciantes poco escrupulosos, cuyos nombres tenemos anotados y que daremos a la publicidad, amparados por la ley, en caso de seguir reincidiendo en estas clases de ventas al público.—Benicàssim (Castellón) y Octubre 1925.—La Administración.

Teatro Principal Compañía de zarzuela y ópera española FEDERICO CABALLER Primer actor y director: PEDRO SERRANO Maestros concertadores y directores: MANUEL CIVERA y GERARDO TOMAS Hoy miércoles. A las 10 noche.

BLANCAFLOR Por el barítono FEDERICO CABALLER Mañana jueves, a las 5'45 tarde y 10 noche. BLANCAFLOR

Teatro Apolo Compañía lírica de LUIS CALVO Hoy miércoles, a las 10 noche: Beneficio de Pablo Gorgé Exito grandioso de TIERRA LEVANTINA La ópera cómica del maestro Millán.

Glorias del pueblo Gran creación de Pablo Gorgé Mañana jueves, a las 6 tarde, mañana extraordinaria. Por la noche, ESTRENO de BOHEMIA AZUL, libro de Mangano y Riverter, música de Izquierdo y Sosa.

LIRICO Hoy martes, a las 4'30 y 9'15. Ultimos dias del acontecimiento regional

Les barraques o UNA TRAGEDIA EN LA HUERTA VALENCIANA Adaptación de la popular zarzuela de don Eduardo Escalante y maestro Peyrón. Nadie que se titule valenciano dejara de ver este acontecimiento

Próximamente: LA TRAPERERA

SEÑORAS El flujo y enfermedades de la matriz se curan con las irrigaciones de Dr. Valley Usarlas por higiene y para evitar contagios.

Dr. Valley

Fragmentos of other advertisements on the right edge of the page, including mentions of 'Estadística', 'Bevedera', 'Librería', 'Prensa', 'Secretaría', 'Asimismo', 'subsecretario', 'Juanjo Aguilera', 'Presidencia', 'Música', 'hablabran después', 'de Utilidades', 'contra', 'a los obreros', 'General Vallespina', 'Comisión del Crédito', 'Minera de Bilbao', 'tres diputados', 'entregarle', 'reunión en la reunión', 'vascos', 'comisiones para la pre', 'arceobres', 'de la Unión Mi', 'Director Maestre vi', 'Barro, tratando', 'interferencia esta', 'general Hermosa,', 'regaña, el goberna', 'el conde de las', 'unmo minero señor', 'Ultimamente le visit', 'obrero mineros Li', 'de Peña.

Testamentarias - Negocios - Administraciones

Se tramitan declaraciones de herederos y divisiones de bienes de todas clases, adelantando todos los gastos e incluso facilitando cantidades a los interesados.

RESTAURANT "LA FEDERACION" Se ofrece al público en general que quiera comer bien y barato, el cubierto variado a 2-25 pesetas, que es una verdadera notabilidad económica en Valencia.

LAVABOS BAÑERAS BIDETS CALENTADORES DUCHAS WATERB Precios reducidos. Waters completos desde 60 pesetas. Bañeras esmalte desde 200 pesetas. Ferreteria ERNESTO FERRER

MODISTAS! FÍJENSE V. BIEN

Se cortan a medida sobre figurin; especialidad en el estilo sastre. Pilsados, plegados, bordados y vainica. CASA TERUEL PASAJE RIPALDA, 5

Gran Pensión Madame Marie Antoinette Casa católica muy recomendable. Pensión completa: 4 y 5 pesetas. Especial para familias. Calle Zaragoza, 12, principal. 45.000 pesetas

Se alquilan

en el punto más sano de la ciudad, a cinco minutos del tranvía, en barrio urbanizado, una alquería con terraza, huerto, agua potable, pozo, mucho sol, habitaciones espaciales y excelentes condiciones higiénicas, y en la misma casa, un espacioso piso primero independiente, con su patio, gran terraza, muchas habitaciones todas con luz directa y deliciosas vistas a la huerta. Razón: Carda, 20, zapatería Cazador.

FINCAS BARATISIMAS Vendó casas: Vendó pisos: Piantas bajas: Solares FACILIDADES DE PAGO - Corredor Ramón Sebastián, Colón, 16

Servicio rápido para Marsella directo

ALFIERI de la Sociedad Anónima Marítima ADRIA, de Fiume, saldrá el sábado día 31 de Octubre, a las cinco de la tarde, para Marsella, Imperia, Génova, Livorno, Nápoles, Palermo, Messina, Malta, Catania, Bari, Trieste, Venecia y Fiume. BILLETES DE PASAJERO se expenden solamente hasta las doce del día de la salida del barco, en el despacho de don Eugenio Dasi, Muelle, 11, Grao de Valencia.

Compañía Trasmediterránea LUTOS EN 24 HORAS Bajada de San Francisco, 23, primero Banco Hipotecario de España Delegación en Valencia

Garage FORD

Estancia de coche Ford. 30 al mes Lavado de coche Ford. 3 Estancia, lavado, engrase y puesta a domicilio dentro del casco de la capital. 110 CISCAR, 43

Se coden de dos espacios habitaciones, con o sin amueblar, nuevas, de reciente construcción, con todas las comodidades, a personas de absoluta confianza. Razón: kiosco de periódicos de la Gran Vía, calle Rufina. Línea regular Inglaterra Para Liverpool directo, con salida fija todos los sábados. Línea Francia Servicio semanal directo para Cotto. Para informes: Representación de la Compañía en Valencia, Grao, Muelle de Poniente, A. Teléfono número 665 del Grao.

Juan F. Muñoz y Pabón, Presbítero

Paco Góngora

Señor, tú eres grande, yo adoro, yo creo. Tu cielo es un libro de páginas bellas, do en noches tranquilas mi símbolo teo, que escribe tu mano con signos de estrellas. Y vinieron las claras del día, cuando Paco Góngora, sin haberse vuelto a acostar, estaba aún sentado en el alféizar de la ventana. Era la hora de emprender el camino y debía hacerlo. Se lavó y se refrescó los ojos doloridos de la vigilia; se vistió un traje de alpaca gris, se guardó en el bolsillo dos o tres pañuelos y rellenó de tabaco la elegante petaca de piel de foca, con una "P" de oro en la esquina superior izquierda; sacó un billete de veinticinco pesetas de la cartera y llamó a señá Jeroma que ya andaba por el corral. —Con que ya sabe usted— empezó a decirle—, aquí se queda todo hasta que yo vuelva. —Pero ¿se va su mercé? —Sí, pero vuelvo. Mande usted traer los dos cuadros y colóquelos donde no estorben. Ponga usted to-

ve ahí más arriba en la casa que tiene el porche y que está siempre como la nieve de blanca, porque ella es muy aseada, por supuesto, como todas ellas, porque eso es de casta, y arma un enjambelgado por quitarme allá esas pajas, tanto que el bendito Padre que esté en gloria le decía por mal nombre María Escobilla, por tantísimo como blanqueaba, porque lo que toca los bajos, eso era todas las mañanas de Dios; y digo que blanqueaba, porque ya con los disgustos del yerno que yo no sé si su mercé sabrá que está separado de la hija, porque era muy reborrachísimo (mi palabra no le ofenda), y por menos de nada le daba a la pobrecita unas sobas que la ponía echa un «Eccc-Homo» y hasta en la cárcel lo metieron dos o tres veces «por más» de tantísima judiada como hacía con ella, y ya ella, la madre digo, ha perdido el gusto para todo y ya no blanquea ni la mitad... y pues bueno como le iba diciendo a su mercé, sólo la comadre Concha, Estrella la del porche y Catalina la del Tuerto, porque su padre lo era, con perdón sea dicho, y una servidora de su mercé, fuimos las únicas que profesamos ahora para la Impresión de las Llagas va a hacer tres duros menos una peseta... ¿Qué iba diciendo, Jeroma?, ¿qué iba diciendo? ¡Ah, ya, sí!, ya me acuerdo. ¡Ofendíme ni molestarme a mí su mercé, a mí, polvo y ceniza y la más vil de todas las criaturas del Señor, que yo no sé cómo consiente la tierra que yo la pise?... No, señor, quien tiene que perdonarme a mí es su mercé y dejarme que le bese las

CAMAS DE HIERRO

Fabrica las mejores, las más higiénicas y las vende más baratas que nadie en su fábrica y despacho: Calle de las Almas, 10, Valencia

Instalaciones eléctricas con toda clase de garantías, bien aisladas y económicas. VALIENTE Especialidad en bajo plomo CONCORDIA, 4 (junto a Serranos)

Motores "Witte" Los más prácticos y más económicos Desde 2 HP en adelante S. Sancho-Paz, 34

Lápidas con gran rebaja de precios HILARIO ARLANDIS CADIZ, número 10.-VALENCIA

Grandes regalos encontrársen en los TALLERES DE SASTRERIA DE FRANCISCO PRIEGO, solamente hasta Navidad. Trajes y gabanes a precios económicos y a plazos, garantizando corte inglés y confección. Se sirven los encargos en 24 horas. Bajada de San Francisco, 23, primer piso

MODISTA Se ofrece al público en general. Últimos modelos de París. PRECIO ECONOMICO. Prontitud. Trabajo esmeradísimo. LUTOS EN 24 HORAS Bajada de San Francisco, 23, primero

Banco Hipotecario de España Delegación en Valencia Préstamos al 6 por 100, hipotecarios, amortizables de cinco a cincuenta años, sobre fincas rústicas y urbanas. Los prestatarios tienen siempre la facultad de reembolsar todo o parte de su crédito anticipadamente. La larga duración del préstamo consiente al propietario hacer mejoras de consideración en sus fincas, a aumentar los rendimientos de ellas y poder devolver más fácilmente el capital, sin verse obligado a solicitar prórrogas, no siempre fáciles de conseguir en los préstamos contratados con particulares, generalmente a corto plazo, sino es a costa de mayores gastos y sacrificios. Préstamos especiales para construcciones. Delegado: D. BENITO ALTAI, Mar, 23.-VALENCIA

Maquinaria para labrar madera en existencias de la casa COMHAIRE Gand-Bélgica

AGENCIA ESPAÑOLA Y EXPOSICION Francisco Cortés Gran Vía Marqués del Turia, 48, teléfono 1881 Valencia

¡Ocasión! Oferta colosal Papelería Alemana 2, plaza del Miguelete, 2 (junto a la calle de Zaragoza)

Las mismas para libros de pedidos. Tamaño 22 x 15 cms., 3-50 pesetas. Tamaño 27 x 24 cms., 5-25. Se liquidan libretas de hule, desde 0-10. Tintores americanos, 1-25. Lápidas Rubens, 1 pia. dña. Lápidas J. Faber, 2 pls. dña. Lápidas tinta, 1 pia. docena. Lápidas azul y rojo, 2 pesetas docena. Lápidas carpintero, 1-50 pesetas docena. Lápidas automático, 0-50. Lápidas 10 minas, 1 pia. Para un libro tinta, 0-70. Caja cien chinchetas 0-75. Cien clips sujetapapel, 0-75. El mejor surtido en estuches de papel y sobres a cualquier precio. Estuche papel y sobres satinado, primera, a 0-50. Estuche 50 cartas y 50 sobres, papel tela, torro seda, 1-40. Estuche 50 cartas y 50 sobres, papel tela fantasma, con iniciales de relieve, 4 pias. 100 tarjetas visita, 1-50. Talarioneros de 100 hojas en papel primera y estuche de imprenta de Lotería, Inquilinatos, Facturas, Recibos, Vales, Arrendamientos tierras y Notas entrega, a 40 pias. cien. 100 facturas 15 x 20, 0-75. 100 facturas 21 x 29, 1-50. Gran surtido en portapapeles de todas clases. Cajas de la mejor clase, de 10, 20 y 40 barras, cada 3-50. No olvide que es la casa que vende más barato por la compra constante de stocks.

Talleres de IMPRENTA Relieves - Sellos cauchá Papelería Alemana 2, plaza del Miguelete, 2 (junto a la calle de Zaragoza) Alto, señores Urge venta de dos pisos, un bajo, calle de Gracia, al lado de Olympia, patio portico. Idem 10 pisos, 4 porticos. 3 interiores, calles Colón, Cuba, Cuarte, Perseguer, Ribot, Sancho Bignon; precios: 2.500, 4.000, 4.500, 5.000, 6.500, 10.000, 15.000 y 20.000 pesetas. Casas todos distritos, todos precios y gustos. Chalets Malvarrosa y demás pueblos; solares, almacenes, todo mucha ganga. Me encargo compra-venta de toda clase de fincas. Muñoz, corredor colegiado fincas, Honor Apostólico, 6, despacho, de 9 a 1 tarde.

Se alquilan y se venden sillones, mesas y sillas para café. También se venden y reforman estanterías, mostradores y toda clase de enseres para establecimientos. Hay, botas, barriles, escarpateros, calderas, tapaderas de metal, puertas cristales, zocalillos, mostradores de mármol, pilas y otros muchos efectos. Torno, 43, Valencia. Venta de pisos Urge venta de dos entresuelos, dos segundos y dos terceros, en la calle Cirilo Amorós, en casa con ascensor y cuarto de baño, de 14.000 a 17.000 pesetas, y dos terceros junto al mercado central, de 12.000 pesetas. Informar al corredor José María Benal, Beata, número 1, teléfono 1928. Despacho, de 9 a 12 y de 3 a 5.

Máquina de coser Vendo una industrial, casi nueva, trabajo perfecto y por precio muy reducido. Nave, 14, porteria. Orbis, S. A., Mar, 8 Gran taller de reparaciones para máquinas de escribir, abonos de limpieza, gran surtido en piezas de recambio y tipos para toda clase de máquinas. Se traspasan en los puntos más céntricos, locales propios para comercios, hay en muy buenas condiciones. Razón: C. Emilia, 11, 1º

CAPITULO IV

«¿Gongorismo?» Siempre se ha dicho que el amor es ciego. Pero como hay en este mundo gente para todo, no falta quien asiente y mantenga a punta de lanza, si es menester, que tiene más de loco y voluntarioso que de ciego. Enseñan los señores filósofos que la voluntad no se mueve sino por razón de bien. Que es una potencia ciega de nacimiento, que ha de menester para moverse de un lado a otro el lazarillo de la razón que la lleve de la mano y le ponga delante lo que ha de amar. Y que no va ni viene, sino a y de donde el susodicho lazarillo la lleva y la trae. De todo lo cual deducen que la voluntad no ve tres en un burro, o que Eros, el alado hijo de Venus Cipriada, padece de cataratas incurables. Contra estos filósofos, o mejor, enfrente de estos filósofos de griega clámide, se levanta una filósofa de mantón a quien llaman por mote despectivo «la señá Experiencia», y se pone a mantener que lo que tiene el amor es que es un loco de remate. ¡Niño más consentido, más malcriado y más voluntarioso!... Si su madre—sigue diciendo la filósofa—le hubiese dado mejor crianza y educación, otro gallo le cantara a muchos corozones. ¿Por qué, puesto que es ciego y nada más que ciego, no se deja guiar y regir por la razón? ¿Pero me quieren ustedes ayudar a sentir cuando la razón lo quiere llevar a lo bueno y él se tira al suelo pateando y diciendo que no es, que no va ni amarrado, o cuando la razón quiere arrancarlo de donde no debe estar, porque es cosa mala, y él se empuera en estarse allí y no hay un santo que de allí lo arranque?... «¿Dimen nescit», destonó el ordo, dijo uno que sabía dónde le apretaba la sandalia, porque en aquellos tiempos no se usaban zapatos: desconoce el orden; ¡está loco! ¡Ya se vé!, ¡hijo de una madre así, si temer de Dios y con los ejemplos que el angelito habrá visto en su casa!... Prueba en pro de la subversiva doctrina de la filósofa casera es lo que acaeció a Penitas con la célebre última carta de la Madre Dolores. Pues en lugar de sentir aversión, y ya que no aversión, antipatía por lo menos hacia Paco Góngora, se encaprichó y enamoró más de lo mucho que antes estaba. Verdad es que se portó como una heroína y que estaba dispuesta a ahogarse el corazón y despedazarse el alma... Pero era era precisamente su tremenda lucha: decir que no, sintiendo todo lo contrario, y aparentar desdén e indiferencia hacia aquel hombre a quien no debía querer, porque era despegado y voluble, incapaz de querer más que a

lo de la... Dr. N. AVAR... Dr. NARCISO... Gacet... esta fiesta que la... profesora don Ju... rayó a gran... una preciosa... Tomás, y otros... el orador, señor... profesora don Ju... matutina y ve... de su merceda... la procecion fue... tan esplendor... las calles in... colegio, y en... del Beñatón... del Niño Jesús, y... de las asociadas... de la Inmaculada... que precede... cambia la religiosa... con el Preste... y la Junta... de don Anto... de Socca. En los catinos, from... Antigua f... escarpi... con el HERPOTIN... Lastier par... clientela... salones de... del corrient...

Lo que piensan los Médicos de España del Ungüento Cadum, aplicado contra todas las Afecciones de la Piel.

Tengo verdadera satisfacción en manifestar los excelentes resultados que he obtenido con la aplicación del Ungüento Cadum...

Dr. O. NAVARRO PERARNAU. Teniente-Alcalde y Director de los Servicios de Sanidad del Municipio de Barcelona.

Certifico que he empleado con excelente resultado el Ungüento Cadum, en casos de eczema, reinitas a los tratamientos usuales...

Dr. C. MURILLO. Bailén 17 Sevilla.

Certifico que he empleado el Ungüento Cadum desde que tuve conocimiento de él, en quemaduras, eczemas, rasguños y también con éxito favorable en la erisipela de la cara...

Dr. NARCISO VÁZQUEZ. Ramón Albarrán 22 Badajoz.

Me es grato participar a Vds. los sorprendentes efectos que he obtenido con su preparado Cadum...

Dr. J. PEREZ ROSALES. Profesor Ayudante de la Facultad de Medicina Barcelona.

He empleado su pomada en casos de acné y eczema que habían resistido al tratamiento ordinario, habiendo obtenido un éxito que no esperaba...

Dr. M. DELGADO. Calle Cavanilles, 1 Valencia.

Certifico que he empleado el Ungüento Cadum en diferentes casos de eczema agudo y de herpes, habiendo obtenido con él, éxitos superiores a los obtenidos con preparados similares...

Dr. G. PUEBLA. Médico de la Beneficencia Municipal Madrid.

El Ungüento Cadum tiene una indudable eficacia en las placas cutáneas, eczematoides de tipo seborreico y en los dartros forforáceos de la cara...

Dr. B. FERNANDEZ GOMEZ. Dermatólogo-Sifilógrafo del Instituto Español de Medicina y Cirugía Madrid.

Habiendo tenido ocasión de probar el Ungüento Cadum en eczemas húmedos, me es grato manifestarles haber obtenido con él, excelentes resultados...

Dr. A. CASTELLÁ. Médico del Hospital del Sagrado Corazón Barcelona.

El que suscribe, Médico Profesor del Laboratorio Municipal, certifica que ha empleado con profusión en su clientela particular el Ungüento Cadum en varias afecciones de la piel, en especial en los eczemas, con resultado insuperado por productos similares...

Dr. E. LOPEZ SANCHEZ. Médico Profesor del Laboratorio Municipal Madrid.

Al comprar un medicamento, debe conocerse su composición, y que, conociéndola, podremos proponérselo al médico, si así lo deseamos.

Los remedios secretos han pasado ya de moda y el Ungüento Cadum fué una de las primeras especialidades de que se dió a conocer la fórmula y el nombre de los productos que la componen.

El Ungüento Cadum, constituye un beneficio inapreciable, para los millares de personas que sufren enfermedades de la piel desde largo tiempo. Si se usa oportunamente, se evitarán grandes sufrimientos.

El Ungüento Cadum, calma y cura todas las irritaciones e inflamaciones de la piel y proporciona un sueño tranquilo por las noches, suprimiendo atroces picazones.

Precio: Ptas. 2, en toda España.

Agentes generales: Viceme Ferrer y C.ª: Barcelona.

Las personas que sufren hemorroides, hallarán una sensación de bienestar, empleando el Ungüento Cadum, el cual les aliviará inmediatamente.

En los casos de eczema de los más rebeldes, algunas aplicaciones de Ungüento Cadum, han sido suficientes para suprimir las picazones y la curación no ha tardado en confirmarse, si la cura ha sido continuada.

El Ungüento Cadum, seca y hace desaparecer los granos, dejando la piel sana y lisa.

Nada hay tan eficaz contra las enfermedades del cuero cabelludo y la piel delicada de los niños, como el Ungüento Cadum. Su uso es igualmente eficaz, contra los forúnculos, úlceras, erupciones, urticaria, ronchas, comezón, sarna, postemillas, escaldaduras, sarpullido, costras, así como en heridas, cortaduras, arañazos, lastimaduras, quemaduras, etc.

Gacetillas

La fiesta que la Asociación de Teresianas dedicó al pasado domingo a su excelsa Patrona en la catedral de San Bartolomé, no decayó en esplendor, entusiasmo y concurrencia, de las de años anteriores.

La capilla de música, dirigida por profesor don Juan Bautista Tomás, rayó a gran altura interpretando una preciosa misa de Ubeda; delicado «Trisagio», del mismo señor Tomás, y otras excelentes composiciones.

El orador, señor Hidalgo, pronunció sendos sermones en las funciones matutina y vespertina, dignos de su merecida reputación. La procesión fué digno coronamiento de tan esplendorosos cultos.

El delegado de Hacienda ha recibido las órdenes de haber mensual de 47'06 pesetas a favor de don José Miguel Bernal, guardia civil; de 206'25 a favor de don Ramón Casán Matamala; de 156'87, a don José Escribá Bisquet; de 244'50, a don Ignacio López Gómez; de 120'67, a don Antonio Martínez Martínez; de 150'31, a don Máximo Pérez Martín; de 275'05, a don Lorenzo Santamaría Benet.

Además también se ha recibido la orden de haber pasivo mensual de 38'02 pesetas a favor de don José Mora, guardia civil retirado.

FLETA. «Granadinas». CASA CUESTA. Bajada S. Francisco, 10.

Balneario de Cofrentes: Temporada hasta 31 de Octubre. Referencias: Plaza San Lorenzo, 2, bajo.

No desmonte su ANTENA. Compre un VITUS de una lámpara a CRUMIERE. Oirá usted toda Europa.

El Colegio Mayor de la Presentación y Santo Tomás de Villanueva celebrará mañana jueves, a las siete y cuarto, solemne funeral en sufragio del colegial antiguo doctor don Juan Bautista Vidal Cilmet, Cura Párroco que fué de San Juan y San Vicente.

El señor rector y colegiales invitan a los fieles a tan piadoso acto.

La Cámara Oficial de la Propiedad Urbana celebrará sesión ordinaria mañana jueves, a las tres y media de la tarde, en su domicilio social, General Tovar, 1, a cuyo acto podrán asistir los señores asociados a dicho organismo, según prescribe el reglamento por que se rige.

Madame Lautier participa a su distinguida clientela que tendrá ciertos sus salones desde mañana día 26 del corriente.

A contar desde el día 31 del presente mes, el tren correo de Barcelona, que tiene su salida de la estación de Valencia a las 20'32, saldrá a las 21'15.

También desde el día 2 de Noviembre se suprimirán los billetes de segunda clase en el tren correo expreso de Madrid, que tiene su salida a las 20'50, expendiéndose, por lo tanto, para este tren, sólo billetes de primera y tercera clase.

El delegado de Hacienda ha recibido las órdenes de haber mensual de 47'06 pesetas a favor de don José Miguel Bernal, guardia civil; de 206'25 a favor de don Ramón Casán Matamala; de 156'87, a don José Escribá Bisquet; de 244'50, a don Ignacio López Gómez; de 120'67, a don Antonio Martínez Martínez; de 150'31, a don Máximo Pérez Martín; de 275'05, a don Lorenzo Santamaría Benet.

Además también se ha recibido la orden de haber pasivo mensual de 38'02 pesetas a favor de don José Mora, guardia civil retirado.

FLETA. «Granadinas». CASA CUESTA. Bajada S. Francisco, 10.

Balneario de Cofrentes: Temporada hasta 31 de Octubre. Referencias: Plaza San Lorenzo, 2, bajo.

No desmonte su ANTENA. Compre un VITUS de una lámpara a CRUMIERE. Oirá usted toda Europa.

El Colegio Mayor de la Presentación y Santo Tomás de Villanueva celebrará mañana jueves, a las siete y cuarto, solemne funeral en sufragio del colegial antiguo doctor don Juan Bautista Vidal Cilmet, Cura Párroco que fué de San Juan y San Vicente.

El señor rector y colegiales invitan a los fieles a tan piadoso acto.

La Cámara Oficial de la Propiedad Urbana celebrará sesión ordinaria mañana jueves, a las tres y media de la tarde, en su domicilio social, General Tovar, 1, a cuyo acto podrán asistir los señores asociados a dicho organismo, según prescribe el reglamento por que se rige.

Madame Lautier participa a su distinguida clientela que tendrá ciertos sus salones desde mañana día 26 del corriente.

En el correo de anoche salieron para Madrid los señores Norberto Ferrer y Bautista Carbonell, presidente y vice de la Federación de Exportadores de Naranjas, quienes van a gestionar la rápida concesión de 1.200 vagones rotulados para la exportación por ferrocarril de la próxima abundante cosecha y la rectificación de la real orden de 7 del actual en lo que respecta a los mínimos de carga de los vagones de naranja, amén de otros asuntos de interés para los naranjeros en general.

Los deseamos buen viaje y que sus trabajos obtengan el éxito que merece la justa causa que defienden.

La Real Sociedad Española de Historia Natural celebrará sesión mañana jueves, a las tres y media de la tarde, en el Instituto Nacional de Segunda enseñanza, local del Laboratorio de Hidrobiología.

Nuestro buen amigo don Juan Isar anuncia a su distinguida clientela que al adquirir la sastrería de don Saturnino Jover se trasladó a ella, calle de la Paz, número 23, principal, y tiene la satisfacción de contar con la colaboración del citado don Saturnino Jover.

Farmacias de guardia para hoy desde las nueve de la noche hasta las cinco de mañana siguiente: Dr. Masía, P. Cajeros, 6. Dr. Martí, P. v Genis, 15. Dr. Ruiz, Jerusalén, 21. Dr. Morant, Cuarte, 51. Dr. Moreno, P. Calatrava, 2. Dr. Fenollosa, Paz, 26. Dr. Moragón, Corset, 61. Poblados marítimos: Dr. Martínez, A. Puerto, 348. Dr. Burguño, Libertad, 132.

Después del éxito definitivo que obtuvo «Blancaflor» en la matiné del domingo, la empresa, a ruegos de distinguidas familias de nuestra buena sociedad que no frecuentan espectáculos de noche, organiza para mañana jueves, tarde y noche, dos extraordinarias funciones, en las cuales se representará esta aplaudidísima y celebrada zarzuela de los autores de «La canción del olvido». Ninguna obra hasta el presente, en lo que va de temporada, consi-

goló tan franca adhesión del público valenciano.

Todos los chistes que contiene, graciosos, espontáneos, finos, son reídos, así como son oídas con atención cada día mayor las bellezas de la partitura de «Blancaflor».

Será de seguro un acierto de la empresa la organización de la matiné de mañana, en la que, así como por la noche, actuará el notable barítono, único en su cuerda, Federico Caballé.

APOLO Beneficio de Pablo Gorgé

El gran artista, ídolo del público valenciano, celebra esta noche su función de beneficio, habiendo combinado un programa de primer orden.

«Tierra levantina», el poema lírico de grandioso éxito, será interpretado en la forma insuperable que le proporciona a los principales elementos de la compañía, de la que es figura sobresaliente, grandes ovaciones. La creación que del viejo Marcos hace el gran artista Pablo Gorgé es una portentosa versión, definitiva. Por sí esto fuera poco, Pablo Gorgé dará a conocer otra de sus creaciones: el protagonista de la zarzuela de Millán «Glorias del pueblo», en cuya obra, y en obsequio al beneficiado, hará el papel de Miss Elkins la señora Concha Gorgé, la notable actriz de carácter. Puede confiarse, pues, que la función a beneficio de Pablo Gorgé constituya un triunfo para este artista sin par y motivo de hondas emociones para el público.

Mañana, estreno de «Bohemia azul», de Reverter y Mangano, música de J. Manuel Izquierdo y Sosa.

Después de dar la Bendición Apostólica el Papa dió a cada uno de los presentes una medalla de plata conmemorativa del Jubileo, manifestando que ella debía ser el recuerdo de esta recepción. Dijo que dicha medalla recordaba las funciones de las agencias telegráficas, pues se da la medalla a los peregrinos de todo el mundo, como a todo el mundo llegan los Mensajes de las agencias.

Deportes Boxeo

Suspensión de la velada de anoche

Por enfermedad de Ricardo Alís no pudo este pugil ponerse en viaje, y anunciado a última hora, se suspendió la función, que se prometía un éxito deportivo y económico.

Desconocemos pormenores de organización; pero creemos que, de haberse anunciado la suspensión del encuentro Alís y haberse celebrado los restantes, más algún nuevo, con rebaja de precios, el público hubiese correspondido a los esfuerzos de la empresa y el teatro se hubiera visto lleno, no defraudando a la afición, deseosa de ver puñetazos.

Esperamos que pronto tendremos ocasión de desquitarnos de la suspensión de anoche presenciando otra grande como sabe organizar esta empresa.

OLYMPIA

430 tarde. 9 noche. Juventud, divino tesoro! Drama en 5 partes.

A puñetazo limpio Comedia en 4 partes, por RICARDITO TALMADGE

Actualidades Universal EXITO

La coqueta casada Comedia en 5 partes, por Paulina Frederick.

El tráfico es muy grande. Cómica en 2 partes.

Espectáculos

Principal.—Compañía de zarzuela y ópera Caballé.—A las 10:15. Blancaflor.

Princesa.—Compañía Pla-Ibáñez.—A las 10: El juramento de la Primorosa.

Apolo.—Gran compañía lírica Calvo.—A las 10: Tierra levantina y Gloria del pueblo.

Estiava.—Compañía de comedias Alarcón-Monero.—A las 9: ¡Que no lo sepa Fernando!—A las 10: ¡Qué hombre tan simpático!

Moderno.—Gran compañía castellano-valenciana Pepe Alba.—A las 6: El vidre volador, La dona fa la casa y Gente bien.—A las 9:45: Una achuda, El repatriat y Gente bien.—A las 11:30: Gente bien, El repatriat y Una achuda.

Lírico.—De 4:30 a 12:30: Cine. Olympia.—A las 5 y 9:30: Cine. Gran Teatro.—De 4:30 a 12:30: Cine. El Cid.—De 4:30 a 12:30: Cine. Ideal.—De 4:30 a 12:30: Cine. Guir.—De 4:30 a 12:30: Cine. Romea.—De 4:30 a 12:30: Cine.

EMILIA CEBA

PROFESORA EN PARTOS Clínica con habitaciones para casos prácticos. Calle Corset, 61, tercera

Rogamos a nuestros suscritores que cuando remitan algún giro postal, escriban a nuestra Administración participándolo e indicando al propio tiempo quién es el imponente y dónde el punto de imposición, caso de que no sea el mismo suscriptor quien lo efectúa, ni su habitual residencia el sitio donde se hace el giro.

El conflicto greobúlgaro según Grecia

París.—La legación de Grecia comunica la siguiente nota: «La investigación realizada en la frontera con Bulgaria ha demostrado que el centinela griego, muerto el 19 del corriente en territorio griego, y el capitán Vasiliotis, que mandaba el puesto 69, fué muerto

Extranjero

Los directores de las agencias telegráficas recibidos por el Papa

Roma.—El Papa ha recibido en audiencia especial a los directores de las agencias telegráficas internacionales, actualmente reunidos en Congreso en Roma, que iban acompañados de numerosas señoras.

El Pontífice, acompañado de su corte noble y del maestro de ceremonias, monseñor Caccia Domimone, entró en el salón de recepciones.

Todos los presentes se arrodillaron, y el Papa dió la vuelta a la sala, dando a besar el anillo y dirigiendo a todos los presentes palabras cordiales.

El director general de la agencia Stefani, señor Capelletto, hizo las presentaciones.

El Papa dirigió luego a los presentes una elocuente alocución, dándoles la bienvenida y deseándoles a todos y sus familias y países toda clase de bienes.

Puso de relieve la importancia capital de las agencias de prensa, a las cuales calificó de grandes voces del mundo, e hizo alusión a las grandes responsabilidades de las agencias, pues la opinión pública universal espera de ellas ser rápida y exactamente informada.

Después de dar la Bendición Apostólica el Papa dió a cada uno de los presentes una medalla de plata conmemorativa del Jubileo, manifestando que ella debía ser el recuerdo de esta recepción. Dijo que dicha medalla recordaba las funciones de las agencias telegráficas, pues se da la medalla a los peregrinos de todo el mundo, como a todo el mundo llegan los Mensajes de las agencias.

La apertura del Parlamento francés

París.—La sesión parlamentaria de otoño, que se abrirá el jueves, tendrá una importancia considerable a causa del número y gravedad de los problemas a resolver, tanto desde el punto de vista interior como exterior. Es probable, por lo tanto, que el corto período de dos meses no sea suficiente. La Cámara deberá ocuparse, ante todo, de su orden del día; pero cualquiera que sea el procedimiento adoptado, se trata de discutir las interrelaciones o los proyectos gubernamentales, la prioridad de los cuales pertenecerá seguramente a la cuestión financiera.

Esta se presencia bajo dos aspectos particularmente urgentes: saneamiento de la tesorería por la disminución de la deuda flotante, y establecimiento del presupuesto de 1926.

La crisis política presente no permite prejuzgar las soluciones que serán buscadas para el primer punto.

Respecto al segundo, está subordinado a las disposiciones adoptadas por el primero. La discusión del presupuesto de ingresos no estará terminada antes de la mitad de Noviembre; de suerte que los debates relativos al presupuesto no podrán inaugurarse en sesión pública antes de esta fecha.

Además del problema financiero, otras cuestiones urgentes se hallarán planteadas ante el Parlamento. Desde el punto de vista exterior: la ratificación de los acuerdos de Locarno, que a causa de los compromisos adquiridos por el ministro de Negocios extranjeros no pueden aplazarse.

La votación de los créditos suplementarios para las operaciones de Siria y Marruecos

Desde el punto de vista interior será planteada la cuestión de la reforma electoral, la reorganización del ejército, la cuestión de los alquileres, que un proyecto preparado por el Gobierno tiende a regular definitivamente.

Estos son los puntos más importantes que serán sometidos a la Cámara, y habrá, sin duda, otras cuestiones menos importantes, que serán también planteadas.

Un discurso de Mussolini

Roma.—Ayer el señor Mussolini inauguró en Mantua un monumento a la memoria de los soldados muertos en la guerra.

El jefe del Gobierno pronunció un discurso, poniendo de manifiesto los beneficios que el fascismo ha reportado al país y protestando de las acusaciones que se hacen contra la obra patriótica que desarrolla.

El «Duce» añadió: «Soy, acaso, el tirano de quien hablan las crónicas apasionadas de los periódicos? Soy, acaso, el dictador, que tiene al pueblo encadenado, como pretenden las hojas que se hacen circular del otro lado de los Alpes?»

El fascismo—terminó diciendo—entiende servir con su actuación la causa del pueblo italiano, con el objeto de que Italia ocupe en el mundo el lugar a que tiene derecho.

El conflicto greobúlgaro según Grecia

París.—La legación de Grecia comunica la siguiente nota: «La investigación realizada en la frontera con Bulgaria ha demostrado que el centinela griego, muerto el 19 del corriente en territorio griego, y el capitán Vasiliotis, que mandaba el puesto 69, fué muerto

también en territorio griego en el momento en que, llevando una bandera blanca, avanzaba hacia los puestos búlgaros. Resulta que los búlgaros fueron, pues, los agresores.

En el desarrollo de los hechos que han seguido, el Gobierno griego tiene que afirmar que han sido dadas las órdenes oportunas para que las poblaciones civiles no sean molestadas.

En lo que se refiere a Patrith, es la única estación bombardeada, para impedir la llegada de concentraciones búlgaras y únicamente para obligar a los búlgaros a evacuar las porciones de territorio griego que ocupaban y ocupan todavía en parte.

Pero desde que el Consejo de la Sociedad de las Naciones ha dado a conocer la decisión de ocuparse del asunto, el Gobierno griego se ha inclinado inmediatamente con respecto ante el deseo expresado por Briand.

El avance griego ha sido suspendido y la evacuación del territorio búlgaro ordenada, para que tenga lugar inmediatamente que las tropas búlgaras hayan evacuado a su vez el territorio griego. Por otra parte, el Gobierno griego ha declarado que se conformará con la decisión del Consejo de la Sociedad de las Naciones.

La Dieta de Baden

Karlsruhe.—Según los resultados oficiales de las elecciones para la Dieta de Baden, han sido elegidos 72 diputados contra 86 en las últimas elecciones.

El Centro tiene 21 puestos contra 34; los socialistas, 16 contra 21; los demócratas, seis contra siete; el Bloque de la derecha, nueve contra 14; los populistas, siete contra cinco; los comunistas, cuatro.

La reunión económica, dos contra uno.

Han votado 770.041 personas contra 601.670 en Marzo de 1921. A favor del Centro, 283.404 contra 341.438. A favor de los demócratas, 66.842 contra 76.254. A favor del bloque de las derechas, 93.727 contra 151.125. A favor de los populistas, 72.882 contra 54.426. A favor de los comunistas, 47.304 contra 35.375. A favor de la reunión económica, 22.858 contra 11.429.

Las elecciones municipales en Berlín

Berlín.—Según los resultados de las elecciones municipales en Berlín, conocidos hasta ahora, los socialistas habían obtenido sólo 280.000 votos; los nacionales alemanes, 316.700; los populistas, 21.469; los comunistas, 63.826; los socialistas independientes, 23.224; los racistas, 23.586; el partido alemán, 21.829.

La crisis alemana

Berlín.—El Consejo de ministros se ha reunido bajo la presidencia del canciller, el cual ha anunciado la dimisión de los ministros Schlieffen, Schile y Neuhaus, nacionalistas, dando las gracias a éstos por el concurso prestado durante el desempeño de su cargo.

Después de la salida de los ministros dimisionarios, los restantes se reunieron bajo la presidencia del canciller, en Consejo, para discutir la situación creada por la dimisión de sus colegas.

SUCESOS

Sensible desgracia.—Una niña muerta

Ayer, a las once y media, mientras su padre, que es ferroviario, se hallaba durmiendo en su domicilio, camino de Monteolivete, letras E y M, piso tercero, su hija Consuelo Leal Carboucil, de tres años de edad, subió al terrado y saltando la barandilla cayó a la calle, de donde fué recogida y trasladada a la casa de Soñoro de la Glorieta por varios vecinos, a donde llegó ya cadáver, y su padre, al enterarse, sufrió un fuerte síncope.

El juez de Serrano, don Evaristo Piquer, con el oficial señor Stribater, instruyó las diligencias del caso.

Accidente del trabajo

Trabajando en el taller que José Benedito posee en la calle de Puntóns, 13, el mecánico Francisco Cerdá Sanz, de 16 años, ha tenido la desgracia de que la correa de una polea le pillara la mano izquierda, produciéndole una herida contusa que interesa piel y tejido celular.

El lesionado ha sido curado en el dispensario de la Glorieta.

Atropello

Ha ingresado en el Hospital Vicente Bartual Benlloch, de 55 años, casado, habitante en el camino de Peñarocha, huerto de la Unión Alcohólica, quien por haber sido atropellado por un auto, ha sufrido una contusión a nivel de la articulación coxofemoral izquierda.

Multa

Ha sido multado con 100 pesetas el vecino del Grao Antonio Perales, por haber interceptado con el carro que guiaba la línea del tranvía en el kilómetro 4 de la carretera de Valencia a Ademuz, interrumpiendo su circulación y haberse insolentado contra el cobrador.

EDITORIAL VOLUNTAD (antes FENOLLERA), Mar, 17 - Valencia

HISTORIA NATURAL. Vida de los animales, de las plantas y de la tierra. Libro que cautiva; es ameno, interesante; estimula para el estudio y sirve de recreo y solaz para toda la familia.

AL CERRAR Crisis total en Francia

Dimite el Ministerio Painlevé.--Empiezan las consultas.--La solución se cree será un Gobierno a base de Painlevé, Herriot y Briand

París.—Un ministro ha declarado que la situación del actual Gobierno era insostenible desde Julio, en que Caillaux adoptó una posición en la Cámara que trajo la dislocación de la mayoría hacia la izquierda.

cartera importante, y que de ser así el nuevo Gabinete contaría sin duda con una gran mayoría de votos en la Cámara para poder afrontar y resolver las dificultades de la actual situación.

Después se agravó la falta, retrasando la presentación de los proyectos financieros, hasta el momento de ser demasiado tarde para reparar el error. No tiene más remedio que dimitir y de ninguna manera consentiremos el ir con él ni caer con él en el Parlamento.

Se tiene por muy probable que será Painlevé el encargado de constituir el Gobierno, y que contará para ello con la colaboración personal de Herriot o de alguno de sus amigos políticos.

Antes de comenzar el Consejo de ministros Herriot y Painlevé conferenciaron durante media hora. París.—El Consejo de ministros se reunió a las 9'45. Briand salió cerca de las once para ir a presidir el Consejo de la Sociedad de las Naciones.

En cuanto a Briand, nadie abraza la menor duda de que volverá a desempeñar la cartera de Negocios. Al salir esta tarde Painlevé del Eliseo declaró a los periodistas que desde el viernes pasado tenía ya acordada la dimisión colectiva del Gobierno; pero que para presentar la espera a que se reuniese el Consejo de la Sociedad de las Naciones, con objeto de que Briand pudiera cumplir su misión especial.

El examen tuvo que interrumpirse para permitir a Briand que asistiera a la reunión del Consejo de la Sociedad de las Naciones. París. (Urgente).—Painlevé estuvo a las dos de la tarde en el palacio del Eliseo, presentando al presidente de la república la dimisión colectiva del Gobierno.

Lo que dice Magaz Al llegar esta tarde el marqués de Magaz a la Presidencia le saludaron los periodistas, diciéndole: —¿Qué hay, señor presidente? —Nada de presidente—repuso Magaz—, porque Estella está en España.

Después conferenció extensamente con Caillaux. París.—Los cuatro grupos que integran la izquierda de la Cámara se han reunido esta tarde en cuanto tuvieron noticia de la crisis ministerial, cambiando impresiones y mostrándose partidarios de que se realice una leva sobre el capital para llegar al saneamiento financiero.

Lo que dice Magaz (cont.) —Y si ocurriera algo en Madrid? —insistieron los periodistas. —Si ocurre algo—dijo Magaz—, claro que actuaría yo de presidente; pero por no ocurrir nada, ni siquiera se celebró Consejo.

El presidente de la república ha recibido sucesivamente esta tarde, consultando con ellos acerca de la solución que haya de darse a la crisis, al ponente general de la comisión de Hacienda del Senado Señor Berenguer, al presidente de la comisión de Hacienda de la Cámara, Malvy, y al presidente del grupo radical-socialista de la Cámara, Casal.

El conflicto grecobúlgaro París.—En reunión especial del Consejo de la Sociedad de las Naciones se han examinado las declaraciones hechas por las partes contendientes en el conflicto grecobúlgaro, diciendo que no estaba bastante satisfecho el Consejo, por no haber atendido ninguno de los dos Gobiernos su requerimiento de cesar las hostilidades y retirar las tropas más allá de sus respectivas fronteras.

Francia e Italia fueron requeridos a su vez para que envíen oficiales que informen al Consejo acerca de sus investigaciones sobre la cuestión, y que le comuniquen si sus órdenes han sido cumplidas.

Al saludar a los periodistas manifestó que con motivo de un incidente desagradable, el funeral por Nacional se había suspendido hasta Diciembre.

Los cambios

Los fondos públicos están irregulares, cerrando la partida de inferior a 70'10, con ventaja de la fracción.

Las elecciones en Chile

La legación de Chile ha recibido el siguiente despacho dando cuenta de la elección presidencial de su país. Dice así: «Elecciones completamente tranquilas. Resultados extraoficiales dan el triunfo por gran mayoría a Emilio Figueroa Larraín.»

El Banco de España gana tres duros y queda a 580, y las acciones bancarias y azucareras acusan flojedad.

En la parroquia de San Justo se ha celebrado esta mañana solemne Misa de Requiem por la viuda de don Eduardo Dato.

Los francos pasan de 29'15 a 29'20; las libras, de 33'78 a 33'81, y los dólares, de 6'905 a 6'955.

Presidió el duelo el hijo político, señor Espinosa de los Monteros, asistiendo numerosos académicos y políticos, entre los cuales figuraban los señores Bergamín y Esteban Collantes.

La comisión del Combustible

A mediodía se reunieron los individuos que componen la sección de Huila del Comité de Combustible, presididos por el señor San Pau.

Funeral

En la parroquia de San Justo se ha celebrado esta mañana solemne Misa de Requiem por la viuda de don Eduardo Dato.

Asistieron, además de los técnicos, el representante de la Patronal y el de los obreros, Llaneza.

Los médicos forenses que entienden en el sumario por la muerte del sujeto de la estación de Tranvías de Cuatro Caminos han emitido dictamen sobre el estado del agresor, Tomás Alonso, que da por resultado la conclusión concreta de que Alonso se encuentra perturbado.

La reunión terminó a las tres de la tarde, tratando en ella de la proposición presentada por Peña y Llaneza al marqués de Estella, y no habiendo llegado a un acuerdo, resolvieron reunirse esta noche para seguir tratando de la proposición.

A pesar de esto, el juez ha dictado el correspondiente auto de presamamiento y prisión contra el presunto irresponsable.

No se ha reunido

Hoy no se reunió el Directorio. A la Presidencia acudieron a última hora de la tarde varios vocales, para enterarse de las últimas noticias de Marruecos.

El agresor estaba perturbado

Los médicos forenses que entienden en el sumario por la muerte del sujeto de la estación de Tranvías de Cuatro Caminos han emitido dictamen sobre el estado del agresor, Tomás Alonso, que da por resultado la conclusión concreta de que Alonso se encuentra perturbado.

Reformas interiores municipales

Esta tarde se han reunido, en una de las secciones del Ayuntamiento, bastantes concejales, que deseaban conocer el acuerdo de la Comisión municipal permanente aprobatorio de la reorganización de los servicios de administración y reforma de la plantilla del personal del Municipio.

Doña Cristina en Lequeitio

San Sebastián.—Doña María Cristina ha pasado el día de hoy en Lequeitio, acompañada de la ex emperatriz Zita.

Dicho dictamen se discutirá en la sesión del próximo jueves, existiendo entre los empleados gran expectación.

El gobernador civil ha marchado esta noche a Madrid para resolver asuntos particulares.

Una visita al archivo de Colón

Hoy han visitado el archivo de Colón el general Hermosa, el alcalde de Sevilla y el duque de Veragua.

Entierro

Ferrol.—Hoy se verificó el entierro del capitán de Artillería, perteneciente al regimiento mixto de Ceuta, don Tomás Vázquez Galán.

Los documentos que lo constituyen están depositados en una caja fuerte del Banco de España.

Asistieron autoridades y comisiones del Ejército y de la Marina. Una batería rindió honores al cadáver.

Como se recordará, el Gobierno decidió comprar dicho archivo con la recaudación obtenida en la venta de la medalla del homenaje a los soberanos.

Consejo de guerra

Cádiz.—Se ha celebrado un Consejo de guerra sumarísimo en Capitanía general contra el soldado de infantería de Marina Andrés Manzano, del reemplazo de 1924, que en acto de servicio agredió a machetazos a un cabo de su compañía, llamado Juan Galán.

Homenaje a un gobernador

El pueblo de Miraflores de la Sierra se propone dar a una de sus calles el nombre del gobernador de Madrid señor Semprún, en agradecimiento a la realización de la obra de la presa de aquel pueblo, que tantos beneficios reportará al mismo.

El fiscal le pide la pena de cadena perpetua. La sentencia se enviará al capitán general de Andalucía para que la apruebe.

Los peritos agrícolas

Los peritos agrícolas asociados han presentado una instancia en suplica de que sean reivindicados sus derechos profesionales, lesionados por varias disposiciones, y fundamentalmente por la reciente del Catastro.

Huelga de hambre

Yecla.—Lorenzo Serrano, encarcelado con motivo de asesinar a su novia y que intentó poner fin a su vida, ha declarado la huelga del hambre y lleva 35 días sin apenas beber agua ni tomar alimento. Se encuentra en estado grave.

La suspensión de «El Carbayón»

El secretario de la Asociación de la Prensa estuvo en la Presidencia para pedir que se levante la suspensión al diario «El Carbayón», de Oviedo.

Estrella irá a León

León.—Los comisionados del regimiento de Burgos, que, presididos por su coronel, fueron a Valladolid a saludar al marqués de Estella, le invitaron a que venga a León para presidir el acto de la bendición y entrega de la nueva bandera costeadada por suscripción popular. El presidente prometió asistir al acto.

El marqués de Estella prometió complacerle.

El Cardenal de Sevilla

Jerez.—Se encuentra aquí el Arzobispo de Sevilla, que está siendo visitadísimo por todas las autoridades y distintas representaciones. En la iglesia de San Miguel dió la bendición a los fieles, pronunciando un elocuente sermón. Permanecerá en Jerez hasta fines de semana.

Una medalla conmemorativa

Se ha entregado al alcalde de Sevilla, por el general Hermosa, una medalla del homenaje a los monarcas, acuñada recientemente para las damas, con el fin de que la ofrezca a la infanta doña Luisa.

¿Se disolverá el Reichstag?

Berlín.—Se asegura que en vista de la decisión de los nacionalistas de no votar los acuerdos de Locarno, han tomado la misma decisión los socialdemócratas. En este caso se impondría la necesidad de disolver el Reichstag, y por esta causa los acuerdos de Locarno no podrían ser ratificados en primero de Diciembre, pues todavía no estaría constituido el nuevo Reichstag.

Audiencia militar

El príncipe de Asturias ha recibido en audiencia a varios oficiales del Ejército destinados al regimiento del Rey, al que pertenece el príncipe. Este se encontraba acompañado del conde del Grove y de Lórgica. Hizo la presentación de los oficiales les el coronel del regimiento señor Guerra, conversando todos animadamente con el príncipe.

Política alemana

Berlín.—El Gobierno ha decidido continuar en el Poder. El presidente Hindenburg ha aceptado la dimisión de los tres ministros nacionalistas. En las elecciones municipales han obtenido mayoría los partidos de la izquierda. Los comunistas han ganado también muchos puestos.

El secretario de don Alfonso

Ha marchado a París el secretario de don Alfonso, señor marqués de Torres de Mendoza, proponiéndose regresar a fines de semana.

Bergantín español a salvo

Lorient.—El remolcador «Atlas» ha logrado poner a salvo al bergantín español «Abis Casanova», abandonado el viernes por la tripulación después de 43 días de navegación penosísima y de haber agotado los víveres embarcados en la Habana.

Fleeta en la Presidencia

El tenor Fleeta visitó a Mayardía en la Presidencia.

El Congreso de Pesca

A las cinco de la tarde se ha celebrado la tercera sesión plenaria del Congreso de Pesca. Se estudiaron las conclusiones de algunas secciones, aprobándose. Pasaron después a estudiar varias ponencias, entre ellas la de los Tratados internacionales. Mañana se reunirá de nuevo el pleno.

Barcelona

Table with exchange rates for Barcelona, 27. Columns include Bofia, interior, exterior, Colonial, AC. Ferroc. Norte, Alicante, Anjaluz, Orense, Oblig. adheridas., Gran Metro, Transversal, Francés., Librat. with corresponding values.

Noticias oficiales de Africa

Sin novedad en la zona del protectorado. Parece que ha habido varios encuentros entre guednayas y benituzins, en los que esta cabila lleva la peor parte, síntoma muy favorable a la acción hispanofrancesa.

Batida

En una batida que ha dado la policía han sido detenidos 19 individuos de pésimos antecedentes.

Doña Cristina en Lequeitio

San Sebastián.—Doña María Cristina ha pasado el día de hoy en Lequeitio, acompañada de la ex emperatriz Zita.

Vista causa

En la Audiencia ha terminado esta tarde la vista de la causa que comenzó ayer contra dos individuos acusados de falsificación de títulos de la Deuda.

Entierro

Ferrol.—Hoy se verificó el entierro del capitán de Artillería, perteneciente al regimiento mixto de Ceuta, don Tomás Vázquez Galán.

Match de boxeo

El viernes próximo se celebrará en Olympia una velada de boxeo entre campeones españoles de pesos pluma, y luego un encuentro entre Cyclone y el campeón francés Tastillat.

Asamblea eucarística.--El marqués de Estella

Toledo.—El Cardenal Primado presidió la Asamblea Eucarística de Talavera. Celebró Misa de Comunión e inauguró con un elocuente discurso las tareas de la Asamblea.

Registro

La policía ha practicado un registro en la calle de la Riera Alta, número 24, deteniendo a un sujeto llamado Salvador Bosch, y a una mujer realquilada, por haber encontrado en la casa objetos procedentes de distintos robos.

También estuvo en Alaudete de Jarra, donde descubrió un monumento al Sagrado Corazón. Más tarde se celebró un banquete oficial, asistiendo las autoridades, el ex ministro señor Garnica, marqués de Casa-Pizarro y otras personalidades.

Petición

«El Progreso» publica un carta de Emiliano Iglesias, dirigida al presidente del Directorio, en la que solicita el indulto de los condenados por los sucesos de Julio de 1909.

El marqués de Estella, que ostentaba la insignia de la Asamblea Eucarística que se celebra, fue cumplimentado por las autoridades. A indicación de éstas puso el siguiente telegrama: «A mi paso por Talavera comprobe que delegados y Ayuntamiento encuentran dificultades para realizar obras de saneamiento. Es preciso que el gobernador elimine dificultades y entorpecimientos para que nuestra obra de progreso no se interrumpa.»

Desmovilización de tropas

Por orden telegráfica del Ministerio de la Guerra han sido desmovilizadas las unidades de esta guarnición que se hallaban en expectativa de marcha a Africa, si las necesidades de las operaciones las hubiesen exigido.

Los capitanes que hacen cursos de información en la Escuela de Tiro harán una visita mañana a la Escuela Central de Gimnasia, acompañados los generales, jefes y oficiales y profesores de los citados Centros.

El atentado de Garraf

El capitán general, visto el informe de la censura fiscal y del autor militar, ha disuelto de enviar a la jurisdicción ordinaria la causa que se sigue por el regicidio frustrado de las costas de Garraf.

Los capitanes que hacen cursos de información en la Escuela de Tiro harán una visita mañana a la Escuela Central de Gimnasia, acompañados los generales, jefes y oficiales y profesores de los citados Centros.

La Diputación

Bajo la presidencia del gobernador civil se ha celebrado la apertura del período de sesiones de la Diputación provincial. El gobernador declaró abierta el período de sesiones y saludó a los diputados. Seguidamente abandonó la presidencia y se retiró del salón, sustituyéndole el señor Marfá. Se acordó celebrar cuatro sesiones en este período y vender a la Compañía Nacional los teléfonos de Cataluña.

Los capitanes que hacen cursos de información en la Escuela de Tiro harán una visita mañana a la Escuela Central de Gimnasia, acompañados los generales, jefes y oficiales y profesores de los citados Centros.

El alcalde

Mañana es esperado el alcalde barón de Viver. El sábado presidirá el pleno del Ayuntamiento.

Los capitanes que hacen cursos de información en la Escuela de Tiro harán una visita mañana a la Escuela Central de Gimnasia, acompañados los generales, jefes y oficiales y profesores de los citados Centros.

Las Juventudes Patrióticas

Mañana, en el local de las Juventudes Patrióticas, el presidente dará cuenta de las gestiones realizadas en Madrid.

Los capitanes que hacen cursos de información en la Escuela de Tiro harán una visita mañana a la Escuela Central de Gimnasia, acompañados los generales, jefes y oficiales y profesores de los citados Centros.

Publicaciones

«Revista Telefónica Española» Madrid, Número 94 con interesantes artículos y estupenda ilustración, retratos, etc. «La Semana Gráfica». Valencia, Número 12, con artículos y poesías y amplia información fotográfica de actualidad. 40 céntimos número.

Los capitanes que hacen cursos de información en la Escuela de Tiro harán una visita mañana a la Escuela Central de Gimnasia, acompañados los generales, jefes y oficiales y profesores de los citados Centros.

«Boletín del Somatén de la Tercera Región»

Número 22. Inserta variada información, los retratos de las madras de los banderines y otras fotografías.

Los capitanes que hacen cursos de información en la Escuela de Tiro harán una visita mañana a la Escuela Central de Gimnasia, acompañados los generales, jefes y oficiales y profesores de los citados Centros.

«El Crucero Valentin»

inserta variado y ameno texto de propaganda católica.

Los capitanes que hacen cursos de información en la Escuela de Tiro harán una visita mañana a la Escuela Central de Gimnasia, acompañados los generales, jefes y oficiales y profesores de los citados Centros.